

En toda España: 1'50 pesetas mes
Extranjero: 30 pesetas al año
Número atrasado: 15 céntimos
Teléfono núm. 84
Número suelto 10 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Nueva, 10

Redacción y Administración

De las 10 a las 16

Dirección telegráfica: BIEN-PUBLICO

Segunda época

Año XLII.

Mahón, viernes 17 de abril de 1914.

Número 12.271

Consultorio Médico-quirúrgico de especialidades

(Calle de Deya núm. 27)

Análisis químicos completos y micográficos

a cargo de los Doctores

Crespo Médico primero de Sanidad de la Armada. Enfermedades secretas y de la piel.—De doce a una (mañana) y de seis a siete (noche).

Bellojín Médico de Sanidad Exterior, por oposición. Enfermedades del pecho, (tuberculosis).—Ex-médico director del Sanatorio de tuberculosos de Busot (Alicante). De 4 a 6 tarde.

Fiol Médico segundo de Sanidad Militar. Enfermedades de la garganta, nariz y oídos, y cirugía general.—De dos a cuatro (tarde).

Consulta gratuita diaria a los pobres de 4 a 6 tarde.

ACTUALIDAD POLITICA

Don Melquiades en Villafranca

El pasado domingo tuvo lugar en Villafranca un mitin reformista, en el cual usó de la palabra el jefe de dicho partido.

Por considerarlo de interés, copiamos de nuestro colega de Barcelona «El Noticiero Universal» el discurso pronunciado por don Melquiades Alvarez.

Dice así: El señor Alvarez (don Melquiades) es acogido con grandes aplausos al levantarse a hablar.

Ante todo—dijo—un saludo a estos laboriosos hijos del Panadé, y suprimid esos elogios que se me han tributado, porque yo no soy nada de eso que han dicho los que me han precedido. Soy sólo un amante de su Patria, que trabaja por ella. Ya sé yo que muchos enemigos nuestros, de esos que subordinan el juicio a la pasión, vituperan el fracaso de nuestra política, fundándose en lo exiguo de nuestra representación parlamentaria. Yo opino lo contrario. Ovidan los que nos combaten que hay una gran diferencia entre la fuerza ideal de un partido y la fuerza material. La primera es grande en el partido reformista; la fuerza material vendrá más tarde, porque se está incubando y necesita tiempo para su preparación.

No olviden nuestros enemigos que sólo llevamos cinco meses de vida; que somos combatidos por los fanáticos de la derecha y de la izquierda, que somos perseguidos por los partidos turnantes y a pesar de ello tenemos 12 representantes en el Parlamento y este es un augurio para nuestro porvenir. Yo quiero gobernar no por la codicia del poder sino por el amor a las ideas, esperando que de estas ideas salga el bienestar del país.

Ya estoy oyendo lo que dirán todos esos vocingleros de la extrema izquierda. Nosotros tenemos fé, una gran fé en la proximidad del triunfo. Comprendo que no tengan fé, los excepcionistas y los egoístas. Pero en el alma del excepcionista no florecen las ideas y como todo lo que se refiere al amor a la Patria, no se traduce en medro personal, no lo sienten. Nosotros tenemos fé y estamos dispuestos al sacrificio.

¿Sacrificio de qué? preguntarán los vocingleros de la extrema izquierda. Yo puedo decirles que España, esta España, esta España decadente y pobre, ha vivido en el año 13 más de lo que ha vivido en muchos lustros.

A fines del año 13, el eje central de la política española estaba en la política ultramontana y por esa política, Canalejas entraba en el poder y se alejaba a Moré.

Maura, gobernaba con su silencio en la oposición con más eficacia que

Canalejas en el poder. Todo dependía de su gesto, de su voluntad. En este, ocurrió el asesinato de Canalejas, por todos execrado, y los elementos de la derecha pretendían echar la responsabilidad de todos nosotros a quienes nos llamaban exaltadores de Ferrer, ignorando que nosotros no exaltábamos a Ferrer porque no era digno de ello, sino la dignidad nacional.

En esto, estaba ya preparado el gabinete de Maura, con la lista de gobernadores hecha, y el Rey, atento a los anhelos del país, ratificó la confianza al partido liberal y después vinieron los actos que alejaron a los mauristas.

¿Qué había de hacer el partido reformista? Tenía que ponerse a tono con los acontecimientos y se puso. Creyó un deber de justicia aplaudir al Rey y lo aplaudió y depuso sus anhelos revolucionarios. Esa es la política realista. Hicimos lo que hemos debido hacer. Tengo la vanagloria de creer que si se perseveró en aquella conducta fue por la actitud patriótica y desinteresada del partido reformista.

Y si realizando el poder moderador un acto que constituya el anhelo del país, las extremas izquierdas

continuaban oponiendo obstáculos a esos actos, laboraban por la destrucción y la ruina del país.

En nuestra actitud no ha habido siquiera asomos de versatilidad. Yo nunca he reconocido como problema substancial el de la forma de Gobierno; vosotros mismos habéis oído hablar de repúblicas que perecieron estrepitosamente por haber nacido prematuramente, y si miráis a Europa veréis monarquías florecientes y democráticas. No se discute ya en ninguna parte del mundo el problema de las formas de Gobierno; no se pelea ya por repúblicas ni por monarquías; se pelea por algo más grande: por ideas, por mejor s. Como pues, nos hemos de pasar la vida discutiendo estérilmente por esas formas de Gobierno? No.

¿Quién lo duda? Entre una república como la de Méjico y una monarquía como la inglesa, la elección no es dudosa. De aquí que la realidad nos acostumbra a no hacer problema capital el de las formas de Gobierno.

El dogma de la soberanía del pueblo es el dogma intangible de toda la política moderna. Pasaron para no volver jamás los tiempos de las monarquías absolutas; pasaron para no volver aquellas monarquías representativas; pasaron estas monarquías ecclésiásticas que querían ser un término medio. Hoy podemos decir: la monarquía, o será democrática o no será, y si quiere evitar el influjo revolucionario, tiene que venir en contacto constante con el pueblo, y a una monarquía así serviremos casi todos los reformistas, porque haciendo prepararnos el bienestar de nuestro país.

Fijaos en las monarquías inglesa e italiana; y especialmente esta última, que ha llegado a radicalismos que casi rozan las fronteras comunistas. ¿Y creéis que a estas monarquías nos se las debe servir? Es acaso mejor pasarse la vida hablando de una revolución que no ha de venir, que cuando dejáis de ser crédulo y desventurado este pobre pueblo? Todos hemos sido revolucionarios por deber, no por batagar las pasiones

de las muchedumbres, ni por explotar al pueblo.

Pero si los cauces de la legalidad se abrican, el que nos sienta el amor al desorden, no puede seguir llamándose revolucionario, de no ser por una falacia con la que se explota al pueblo.

La revolución es un crimen cuando el pueblo así como mismo soberano en la gobernanación del Estado, es un deber cuando los gobiernos atropellan al pueblo.

Eta es la doctrina que consagró el más perseverante de los revolucionarios, que ha tenido España: D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Cuando no hay pretexto para la revolución, lo repito, llamarse revolucionario, es una falacia.

No otros queremos que no haya revolución (Una voz: ¡viva la revolución!), pero para ello contraemos el compromiso ante el país de reformaremos la Constitución suprimiendo la parte vitalicia del Senado; estableceremos la libertad de cultos; no reconocemos desde el Poder más soberanía que la del pueblo, porque el Rey no es más que el encargado desde su alto puesto, de interpretar la.

Intentamos democratizar el régimen y quiero que me hagais la justicia de reconocer, no se puede hablar con claridad.

Como no es posible que el país pueda tolerar más tiempo los vicios de estas oligarquías, espero que triunfemos pronto. Eso tiene que morir, morir por la acción de las ideas si el poder moderador está pronto a admitir nuestro programa; por la fuerza, si ese poder no lo admite.

Es propio de hombres serios, señor Zureta, meditar lo que se puede ofrecer al pueblo. Mientras hablábais meditaba, y yo os digo: No me ha asustado nunca la autonomía; en ese punto no hay discrepancia. Os he de decir más: es la representación de la política tradicionalista de España, y el partido reformista es tradicionalista en cuanto la tradición tiene de bueno y de vida.

Yo lo he dicho en muchas partes. España tiene mucho de tradicional,

en lo que hemos de injertar mucho de lo nuevo.

Repito que no me asusta la autonomía, y por eso en el banquete del Hotel Palace dije que el partido reformista era autonomista, pero procurando que las circunstancias no sean obstáculo irreductible para el triunfo de estas aspiraciones.

La democracia rural es el nervio de las democracias modernas. ¿Que debemos hacer, correligionarios del Panadé? Sois la democracia rural. Enor: Guillermo Gelsorio, porque sois los más; pero no olvidemos las enajenanzas de los maestros de la democracia, que señalan los peligros de esta democracia. Contra estos peligros hay un remedio: cultura, cultura y cultura. Por eso nosotros hacemos del problema de la cultura el problema primordial de la política española para que su ja un pueblo nuevo, viril, energético, que sepa imponer en todo momento el triunfo de sus ideas.

No olvidéis que nunca gobernaron más que las aristocracias, y hoy es la aristocracia de talento elegida por el pueblo, que cuando el pueblo no es cu to nombra para representar a los envilecidos, a los ignorantes y a los inmorales.

Tendremos que sacudir el yugo de la teocracia para que sienta el pueblo el amor a la vida. Necesitamos democratizar la hacienda estableciendo un régimen fiscal justo que vaya gravando la riqueza a medida de su importancia. En España los ricos no tributan lo que deben tributar y los pobres más de lo que les corresponde.

Necesitamos devolver a la jurisdicción ordinaria aquél cometido de los delitos que la cobardía de los poderes públicos les arrebató.

La desigualdad subsistirá siempre porque es una ley indefectible de la naturaleza humana, pero elevaremos el nivel de las clases necesitadas, para que la diferencia no sea tan grande y y después haremos votos porque se ponga término a esa guerra funesta de Africa, por donde vamos a la penuria del Tesoro público, preludio de la bancarrota.

¿Qué haremos? No os lo digo por-

que los que aspiramos a gobernar no podemos decir los que saben que no gobernarán nunca.

Francia en menos tiempo que nosotros logró tranquilizar su zona con su política de penetración, haciendo sentir los beneficios de la civilización. Imitemos pues este ejemplo de Francia. No seamos conquistadores, seamos pacíficos.

Hagamos esto y España cumplirá su deber. Pero sobre todo pongamos término a la guerra, porque si no puede venir un terremoto de revolución y tras ella el poder reaccionario que detenga el avance de nuestras ideas y con él, el bienestar de España.

Grandes aplausos coronaron las frases últimas del señor Alvarez.

Continúan desahogándose los republicanos

Dijimos hace dos o tres días que eran tan asquerosos los ecos publicados por «La Voz de Menorca» en su número del Jueves Santo, que ni aun creíamos hubiese redactor de diario reformista capaz de declarar su autor.

Nuestra creencia ha sido un hecho no ha habido testar feroz que se declarara padre de la criatura. Eso dice mucho en favor de los habitantes de Mahón.

Lo chistoso del caso es que el periódico republicano se ha figurado que había alguien por ahí interesado en saber el nombre del sujeto productor de los ecos, ¿Para qué?

Si cualquiera puede saber quien es uno de tantos, un hombre que al ver la derrota de los suyos no ha podido contener sus bilis por más tiempo; un infeliz que contra todo despotismo y nada respeta.

Basta, que de continúe dando ganas pronto habría muchos amigos de «La Voz», que se crecieran aludidos. Vamos a ver: ¿qué importancia tiene un redactor de «La Voz» para que nosotros perdamos el tiempo averiguando su nombre? Ninguna, sabido escritor, ninguna.

DIOS DE RAZA

cia, os diré que mi padre no mató como creímos al señor d. Lancy, el cual ha muerto hace un año en las Indias, y lejos de matarle lo que hizo fue vengarle.

Y aquí Gastón refirió a sus tíos lo ocurrido. Terminó su relato que produjo en los buenos señores más alegría de la que en su odio era de esperar, diciendo:

—¿Creéis pues que debemos nosotros ir contra Dios, haciendo inútil, lo que la Providencia en sus santos designios dispuso?

—No es ya hora de que una de las dos familias rivales dé a la otra una satisfacción?

—¡Una satisfacción!—dijeron a una José y Antonio heridos en su mal entendido orgullo de raza.

—Si—dijo entonces la Audaz—una satisfacción que yo la Audaz de Lancy, el diablo enfaldado, os vengo a dar pidiéndos la mano de mi futura prima la Bella para mi hermano Alberto.

Aun cuando no querían ceder todavía los dos ancianos, el llanto de la Bella por una parte, la humilde actitud de aquel hasta entonces terrible enemigo por otra, y su buen corazón sobre todo triunfó de sus preocupaciones e hizo que como la noche anterior el marqués de Lancy con Gastón y la Audaz, abrazaran a Alberto y a la Bella y les recomendaran perpetuo amor.

La pública reconciliación de ambas familias se dispuso para la siguiente noche en que tuvo lugar en la forma que sigue:

A las ocho hora convenida, salieron del Castañar los Vieux Loup con sus sobrinos la Bella y Gastón y de la Halcónera los marqueses con sus dos hijos.

Media hora después se reunían las dos familias en la casa del Linde límite de las tierras de ambos y en ella después de darse las manos los marqueses y los Vieux Loup, hicieron otro tanto sus hijos y sobrinos respectivamente, diciéndose después juntos a la Halcónera donde se celebró un banquete

¡Y dale con el Inspector! No tiene los repúblicanos otro cabo donde agarrarse?

Pues sepan de una vez para siempre, que si vino dicho señor a Mahón fue porque así debieron mandárselo sus superiores gerárquicos, y no por instigación o mandato de don Gabriel de Squella ni del señor Victory.

Si el mencionado funcionario cumplió o dejó de cumplir con su deber es cosa en que ahora no nos metemos. ¡Allá él!

Ni el partido monárquico monarquín ni sus honorables jefes pueden hacerse responsables de los actos de un empleado de Hacienda.

Y aun suponiendo que nuestros jefes fueran causa de la venida de investigadores, no harían más que seguir los procedimientos del ex diputado republicano, según se deduce egriamente de las noticias que aporta «La Voz de Menorca» en su artículo de miércoles.

Cuando hace varios meses el señor Llano gozaba de la Diputación a Cortes por Menorca vino el Inspector de Hacienda, se ofreció amistosamente a los jefes republicanos y un industrial de la calle del Rosario afiliado al partido conservador cerró la tienda y retiró algunos géneros ante el temor de una visita por parte de los investigadores.

Vuelve recientemente el mismo Inspector a esta ciudad, cuando el señor Llano ya no es diputado, y el mismo industrial ya no tiembla ante las probables visitas de los citados funcionarios.

Así nos lo cuenta el diario «República» consecuencia fina.

Que los republicanos emplean los medios que despiertan a los monárquicos, el ladrón que todos son de su condición», dice el refrán.

También acaban de enterarnos los Ecos que los jóvenes republicanos no acostumbran escuchar sermones ni frecuentar las iglesias. Lo presu-

miamos y lo creemos desde luego. Si no van a la iglesia será porque no tienen fe (en un esto son consecuentes); y si no tienen fe ¿peor para ellos?

Pero no falta de tanto en cuanto algún personajito que les manda al templo con el fin noisntando sorbar a los fieles, charlar, etc. etc.

Decididamente hay que reírse leyendo el quincenario «Juventud Republicana» de Ciudadela.

Cuidado si tienen migas sus recortes, artículos y pueltos de gaceti!

Después de manifestarnos la gran importancia—según él—de la idea tenida por sus queridos amigos Biesca y Moll de Córdoba (Argentina) remitiéndonos la cantidad de 75'30 pesetas para sufragar los gastos de una gira campestre, añade casi a continuación:

«Dicha idea ha despertado grandioso interés entre los elementos progresivos, etc.»

Ya lo creo: en la virtud del amor al estómago ocupan el grado de ganitudo los progresistas modernos.

Basta ver a esa cotorra de Melquiades, como progresa, como evoluciona—que diría «La Voz»—hacia el puchero de presupuesto.

Y ¡viva la dignidad política! ¡viva el progreso!

MAHON

Circulo Monárquico

Debiendo procederse durante el presente mes a la rectificación de las listas electorales, rogamos a cuantos de nuestros correligionarios no figuren en ellas y tengan derecho, bien por haber cumplido los veinte y cinco años, y por llevar mas de dos años de residencia en esta, se sirvan pasar por la Secretaría de este Circulo Monárquico para gestionar lo procedente.

Con el número de hoy terminamos la publicación en forma de folletín encuadernable de la interesante novela ODIOS DE RAZA.

El próximo lunes empezaremos la publicación en igual forma de la hermosa novela AMOR ESTERIL, original de nuestro distinguido amigo y paisano don Juan Allés, Abogado.

Como son varias las personas que han mostrado interés en coleccionar dicha obra, hemos decidido servir gratuitamente nuestro periódico hasta fin de mes a cuantos se suscriban al mismo.

Han terminado en Barcelona los exámenes para maquinistas navales, habiendo sido aprobado nuestro paisano don Alfredo Casteyó Borrás.

Ha sido objeto de muchos y muy favorables comentarios el nuevo automóvil adquirido por la Empresa ciudadelana, el cual ayer empezó a prestar servicio, dando un feliz resultado, de lo cual nos alegramos.

En el «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente a día 14 del actual, se insertan los extractos de los acuerdos tomados por nuestro Ayuntamiento y Junta Municipal, durante el mes de Febrero último.

Por el Juez instructor de la Comandancia de Ingenieros de Menorca se llama al recluta Juan Vila Morey, en ignorado paradero, por el delito de falta de concentración a filas.

En la sesión celebrada el miércoles por nuestro Ayuntamiento se acordó nombrar su representante en el primer Congreso de Pediatría que ha de tener lugar en Palma del 19 al 25, a nuestro querido amigo el joven Médico don José Andreu Orfila. Felicitamos al señor Andreu por la distinción de que ha sido objeto.

Nos comunicó el Empresario del «Verano» que esta temporada dará a conocer al público las mejores películas exhibidas en los principales cines del continente, pues acaba de firmar contrato con una de las mas importantes casas alquiladoras, la que se compromete a servirle las siguientes marcas: Pathé Freres; Milanes; Film Ruso; Film d'Art Italiano; Eclair; Cines; Pasquali; Milano y Selig.

No dudamos, pues, que, como todos los años el pabellón de la carretera de San Luis se verá concurridísimo.

El próximo correo se espera una nueva y completa instalación para el mismo, que acaba de adquirir de la mejor casa productora de aparatos cinematográficos.

Inaugurará la temporada el próximo domingo. La cobranza de las contribuciones rústica, urbana, industrial, lujo, casinos y utilidad, correspondientes al segundo trimestre del corriente año, tendrán lugar en los diferentes pueblos de la isla, en los días del mes de Mayo que a continuación se presan:

- Mahón, del 1.º al 5.º
Ciudadela, del 3 al 7
Ferrerías del 9 y 10
San Luis, el 11 y 12
Alayor, del 14 al 17
Mercadal, del 19 al 21
Villa Carlos, del 21 al 23

Ayer tarde suspendió su salida de esta para Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca» a causa del temporal reinante, debiendo salir esta tarde a la hora de itinerario, siempre que el tiempo se lo permita.

De Barcelona suspendió por igual motivo su salida para esta el vapor correo «Monta Toro»

Ayer tarde sobre las seis y media dos jóvenes promovieron fuerte escándalo en la calle de Prieto y Cales, llegando a las manos por una niñidad y hubiera sin duda pasado la cosa a mayores a no ser por la oportuna intervención del jefe de a Guardia municipal nuestro amigo señor Pons Moll, quien los detuvo y condujo a la Delegación.

Por la Guardia civil fué ayer detenido y puesto a buen recaudo un individuo conyeto y confeso del hurto de varias gallinas, en terrenos del término de San Luis.

Con buen pie ha entrado el Cine del «Consey» en sus juves de moda, inaugurando ayer la serie de proyecciones anunciadas para la presente temporada, pues el salón se vió muy concurrido, asistiendo las familias de la mas distinguida sociedad de esta población.

Las películas desrollaron asuntos altamente morales, de tan delicados sentimientos que mantuvieron durante la sesión el interés de los señores concurrentes, llamando muy especialmente la atención la titulada «Kamikiri» por la belleza de los lugares, cuyos hechos se suceden con artistas japoneses.

La nitidez y claridad de las imágenes ya no puede ser mayor, pues, a no saberse que se trata de proyecciones, se creería que la representación es de personas vivas.

Para el sábado, domingo y lunes próximos se anuncian funciones en el indicado cine del «Consey».

Durante unos días hemos venido anunciando el sin rival «Jabón Sunlight», el cual ha logrado tal renombre, que persona que lo usa una vez, lo adopta para siempre por sus inmejorables condiciones y porque no contiene en su composición materias químicas que perjudiquen para nada el cutis.

En los pocos días que se halla de venta en los almacenes de «La Primavera» de los señores Oives, Hermanos, Calle Nueva núm. 2, ha podido comprobarse su aceptación por el gran despacho habido.

Nosotros por nuestra parte no podemos dar mas que recomendarlo a nuestros lectores, en la seguridad que han de agradecernoslo.

Representantes para las Baleares del mismo, son los señores Ramón Trabat y Ralet, Ramba de Catabona número 120.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio publicado en tercera plana, referente al establecimiento en Mahón de una Sucursal de la Compañía de Transportes «El Expreso Villalorga», dirigida por los señores Pons y Vidal, por ser de sumo interés para todos los que tengan que viajar, para el comercio, la industria y el público en general, las facilidades que dicho establecimiento proporciona gratuitamente, para la adquisición de pasajes y billetes combinados, así como la rapidez, seguridad y baratura con que presta el servicio de paquetes postales y transporte de mercancías a cualquier parte del Globo.

Ayuntamiento de Mahon

SESION ORDINARIA DEL DIA 15 DE ABRIL DE 1914

Presidió el señor Alcalde don Juan de Vidal Olivá, asistiendo los concejales señores Carreras Hernández, Rita, Olivas, Botella, Ponseti Sintés, Coll, Panedas, Pons Castell, Ponseti Vinent y Bosch.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Quedar enterado de la resolución del señor Gobernador desestimando la petición de don Luis Fiol Alorja de modificar la tarifa para Inspección Veterinaria de los cerdos, que se sacrifican fuera del casco de la población.

Aprobar los siguientes estados por consumos de marzo de este año:

Table with 2 columns: Tarifa and Amount. Includes 'Primera Tarifa' and 'Segunda'.

GASTOS

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes 'Personal', 'Otros', 'Cuota para el Tesoro', 'Líquido para el Ayuntamiento'.

Quedar enterado que la Inspección sanitaria recaudada en marzo en los felatos ha producido pesetas 477'03.

Aprobar varias cuentas. Devolver dos cuentas de gastos hechos por no haber consignación en el Presupuesto Carcelario.

Nombrar al médico don José Andreu Orfila representante en el primer congreso español de Pediatría que ha de celebrarse en Palma del 19 al 25 del actual.

No haber inconveniente por parte del Ayuntamiento en que doña Benita Carlos, Vda. de Colorado construya una canal al objeto de recoger aguas del torrente de la Coársega con destino a la finca llamada «El Barranco».

Tener presente los ofrecimientos de don Francisco F. Andreu e invitarle a que desarrolle su proyecto de abastecimiento de aguas para esta ciudad.

Celebrar la subasta pública para contratar el suministro de aguas a los depósitos de la huerta y grifo del Hospital Civil con sujeción al pliego de condiciones aprobado en sesión de 25 de marzo de este año.

Conceder tres meses de licencia al Concejal señor Coda.

Conceder quince días de licencia al Concejal señor Rita.

Conceder quince días de licencia al médico titular señor Andreu.

Retrogar hasta el quince de mayo el pago voluntario del arbitrio municipal establecido sobre estructuras, perros, bicicletas, motocicletas y automóviles, motores y calderas de vapor, puertas y ventanas, casa de habida, tiendas y puestos públicos de venta de verduras y frutas.

Aprebar las condiciones con que ha de prestar el servicio de limpieza el administrador provisional don Juan Olives Carreras.

Efectuar pequeñas reparaciones en el embalsado del Mercado del Carmen, cuarto de detenidos, cubo de la cisterna del mercado y limpiar el escusido de la plaza de la P. sede-ria.

A INFORME

De la Comisión de Hacienda:

Cuentas. Instancia del señor Presidente del Casino del Consey pidiendo concertar por cuatro pesetas semanales el recargo municipal sobre los espectáculos de cine, que se dan en el Teatro de la Sociedad.

Comunicación del señor Recaudador de arbitrios municipales en lo que se refiere a los descubiertos de los arrendatarios de las casetas número 10 y 11 del Mercado del Carmen.

A estudio de la Comisión de Fomento: Instancia de don Francisco Jimoner para modificar aberturas del frontis de la casa núm. 16 de la calle de la Infanta.

Instancia de doña Francisca Pons Gonálons pidiendo permiso para colocar un motor eléctrico de dos caballos de fuerza en la noria denominada Bimbell.

Instancia de don Francisco Roig Gutiérrez pidiendo permiso para levantar una casa en terrenos del segundo kilómetro de la carretera de San Luis.

Instancia de don Francisco Albert Vidal pidiendo permiso para reconstruir el zócalo del frontis de la casa núm. 26 de la calle de Isabel II.

Moción del señor Ponseti Vinent de reparar los desperfectos que se observan en las casetas núm. 3 y 10 del Mercado del Carmen.

A estudio de la Comisión de beneficencia, instancias de don José Llopis Aragones y don José Carrascos participando haber vendido a don Pedro Pons Escudero la guardia ropia del Teatro Principal y solicitar de este señor para que se le nombre para el cargo por el plazo de diez años y con las mismas condiciones con que aquellos lo desempeñaban.

Y se levantó la sesión.

CASINO DEL CONSEY. Se convoca Junta general ordinaria para el domingo próximo día 19, a las once de su mañana, para la aprobación del balance del primer trimestre de este año.

Mahón 15 Abril de 1914. El Secretario, B. Cales.

Para vender. Lo está un motor casi nuevo de dos caballos de fuerza, a bancina, marca «Clement», por CIENTO CIENTAS PRETAS.

Como también otro motor casi nuevo, a bencina, marino, con bomba, fuerza de cinco caballos, por SEISCIENTAS PRETAS.

Informarán, Explanada, 6. 36

peste que a la noche siguiente se repitió en el Castañar con motivo de la firma de los contratos matrimoniales de Gastón de Vieux-Loup con Diana de Lanoy y de Alberto de Lanoy con Enriqueta de Vieux-Loup.

El amor, triunfó cumplidamente del odio. ¿Cómo no, si él representa la caridad y este el crimen?

—¿Crees pues que debemos nosotros ir contra Dios, haciendo mal, lo que la Providencia en sus santos designios nos ha querido hacer?

—¡No es ya hora de que nos desentendamos de las cosas de Dios, sino de que nos ocupemos de las cosas de los hombres!

—¡No es ya hora de que nos desentendamos de las cosas de los hombres, sino de que nos ocupemos de las cosas de Dios!

—¡No es ya hora de que nos desentendamos de las cosas de Dios, sino de que nos ocupemos de las cosas de los hombres!

—¡No es ya hora de que nos desentendamos de las cosas de los hombres, sino de que nos ocupemos de las cosas de Dios!

—¡No es ya hora de que nos desentendamos de las cosas de Dios, sino de que nos ocupemos de las cosas de los hombres!

FIN

COTIZACIONES

MBROANTIL

DE MENORCA

BOLSA DE BARCELONA

Interior contado F.	79 22
Idem A.	83 00
Idem B.	81 55
Idem C.	80 85
Idem D.	80 25
Amortizable 5 por 100 F.	93 80
Idem idem A.	100 55
Idem idem B.	100 40
Idem idem C.	100 35
Acciones Norte fin de mes.	52 75
Idem. Alicante idem.	93 10
Idem Orenses 4 1/2.	00 00
Idem Banco Español del Rio de la Plata.	00 00
Obligaciones Alemanas 4 1/2.	87 75
Idem Norte idem.	87 75
Idem Alicante idem.	87 75
Idem Orenses primitivas.	00 00

Amortizable 4 1/2. A. 90 50
 Francos Paris cheque 106 10
 Libras cheque. 26 68

Paga el cupón de la Deuda Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º Abril de 1914.

Compra y vende toda clase de valores.

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

El Kilóg.

PRESETAS

Platino. 00 00
 Oro fino. 09 00
 Plata fina barra. 109 00
 id. 950 m. m. 103 70

id. 935 id. 102 10
 id. 940 id. 102 60
 id. 900 id. 98 40
 id. 800 id. 87 80
 id. 535 (soldadura). 71 70

Venta y compra de oro y plata en rotazos y ricles.

Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número.

Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros.

Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, 7.

Barcelona 17 de abril de 1914.

Facilitado por la Casa Captain Sain André et Fils de Paris

El kilóg.

Pesetas

Borax líquido, lo botella de litro. 2 50

Oxido la botella de 1/4 litro 5 00
 Plata fina. 109 00
 Idem 950 mil. 103 70
 Idem 940 idem. 102 65
 Idem 935 idem. 102 10
 Idem 800 idem. 87 80
 Idem 900 idem. 00 00

Soldadura con hechuras.

Plancha latón especial para soldadura. 3 50

Crisoles ingleses clase superior el número a 0 35

Sierras clase superior la gruesa. 2 75

Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán, y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 17 de abril de 1914.

Alta novedad

Moderne Style

Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas

Librería de Sucesores de Parpai

Papel para máquinas de escribir

LIBRERIA

Sucesores de Parpai

Nueva 10.

Mahón 17 de abril de 1914.

Venta de fincas

Lo están las siguientes:

SITUADAS EN MAHÓN

Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián.

Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián.

Almacén número 52 del andén de Poniente.

Almacén número 66 de id. id.

Almacén número 67 de id. id.

Almacén número 85 de id. id.

Almacén número 86 de id. id.

Almacén número 87 de id. id.

Solar del almacén número 88 de id. id.

Solar contiguo al anterior.

Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56. 191

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

Expreso Villalonga

Compañía Internacional de Transportes

Casa principal en Buenos Aires.—Sucursales en todas las capitales de las Repúblicas Sud Americanas y en España y frontera francesa, en Barcelona, Valencia, Alicante, Almería, Málaga, Cádiz, Vigo, Coruña, Santander, Bilbao, Irún, Pórcubo, Hendaya y Cerbere.

Sucursal de Menorca en Mahón, Plaza de la Arravaleta 7.

Aduanas—Importación—Exportación—Tránsito—Cabotaje.

Se despachan el transporte de mercancías y paquetes postales para todo el globo a precios reducidos pagados por el expedidor o receptor según se convenga y sin gasto alguno para los viajeros, la Compañía y sus Sucursales se encarga de pasarles por su cuenta pasajes de cámara de todas las Compañías de vapores que salen de los puertos de España para cualquier punto del Globo lo propio que billetes combinados para cualquier país.

El importe de los pasajes y billetes, se satisfará por los viajeros a la Central de Barcelona o Sucursal del punto de salida en el momento de serles aquellos entregados.

La Sucursal de la Compañía en Mahón, agradecerá a los que necesiten de sus servicios, que con prudencia anticipación le hagan los encargos de pasajes, para poder ser cumplimentados, con algunos días de anterioridad al de la salida de los vapores.

La Sucursal de Mahón comunicará a los que lo necesiten los días de salida de todos los vapores que mensualmente saldrán de los puertos españoles, para El Brasil, Uruguay, Argentina, Antillas, Centro América y de mas puntos del Globo, dándoles todo género de facilidades para despacho de pasajes, billetes, transporte de mercancías y paquetes postales para dichos países.

12-15

despacho, no por grandes políticos como Maura y el nunca bastante llorado señor Canalejas.

El señor Dato le contestó diciéndole que en el banco azul había ahora igual dignidad que cuando los Gobiernos anteriores que había citado el señor Burell y que mientras no le faltase la confianza de la Corona no piensa dimitir, pasa a quien pesa.

El jefe del Gobierno se lamentó amargamente de que sean muchos los que trabajan para ponerle en pugna con don Antonio Maura, cuando él gustoso haría el sacrificio del poder y se pondría a sus órdenes y esto habría sucedido a no haber declarado que deseaba vivir alejado de la vida política.

En el Senado

La sesión celebrada en el Senado careció de todo interés.

Probablemente mañana sábado podrá constituirse el Senado, empezando en el acto la discusión del Mensaje de la Corona.

Consejo en Palacio

Ayer tarde celebró el Consejo en Palacio presidiendo el Rey.

En él pronunció el señor Dato un extenso discurso informando al monarca del criterio del Gobierno acerca de los dictámenes del Supremo.

Asimismo le habló de los activos trabajos que se han llevado a cabo en el Senado, lo cual le permitió el que mañana quede constituido.

Habló con extensión de los graves acontecimientos de México y de los esfuerzos realizados por el ministro de Estado señor Márquez de Lema para defender la vida e intereses de nuestros compatriotas allí residentes.

Por hallarse ligamente indisputo no asistió a dicho Consejo el ministro de Fomento señor Ugarte.

Lo que dice Vazquez Mella

Preguntado el ilustre orador tradicionalista señor Vazquez Mella a ver si pensaba hacer ruda oposición al actual Gobierno en la discusión del Mensaje de la Corona, contestó que si que pensaba intervenir en el debate, pero que el Gobierno le importaba poco y que por tanto sus tiros tendrían mayor elevación, tendiendo ellos a llenar el vacío que ahora dejan los republicanos, entregándose la mayor parte de ellos en brazos de la Monarquía.

Regreso de exploradores

Han regresado a esta corte los exploradores españoles que marcharon a Paris invitados por sus compañeros franceses.

Allí han sido objeto de muchos agasajos, habiendo sido invitados a visitar el Aeródromo de Buch, en donde el aviador Bericot les dedicó algunos ejercicios de aviación y luego les expuso con toda suerte de detalles el funcionamiento de un monoplano.

Los exploradores que vienen encantados lucen sobre sus pechos la medalla de la Asociación Francesa.

El Banco de Menorca

ofrece al público cuantas facilidades pueda desear para toda clase de operaciones de Banco y Bolsa.

Compra y vende al contado Rentas y Obligaciones nacionales y extranjeras.

Recibe órdenes para todas las Bolsas de Mundo.

Facilita informes sobre toda clase de valores nacionales y extranjero.

Negocia Cupones nacionales y extranjeros.

Consulta minuciosamente las amortizaciones de los títulos cuyos cupones le sean presentados al cobro, dando aviso a sus tenedores en el caso de que aquellos resulten amortizados.

Abre Cuentas Corrientes a la vista y a plazo fijo con abono de los intereses siguientes:

A la vista 2 por ciento.

De 3 a 6 meses 3 por ciento.

A 6 meses o mas 4 por ciento.

Admite Depósitos en Custodia y en Cuentas de Efectos.

Expide giros, Transferencias y Cartas de Crédito.

Compra toda clase de moneda extranjera.

MAHÓN-ALAYOR

CIUDADELA-IBIZA

Vicente Ganzo

MÉDICO

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-alumno interno por oposición y premiado de los Hospitales de Madrid.

Ex-ayudante del Dr. Albitos.

Ex-jefe clínico del Asilo de Santa Lucía de Madrid.

CONSULTA DIARIA

PI Y MARGALL, NUMERO 26

Lorenzo Pons Marqués

Médico especialista en las enfermedades de los ojos.

Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid.

Académico correspondiente de la misma.

Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.

Consulta de 12 a 2.

ANUNCIAY, 97

ACADEMIA

de Corte y Confección

Sistema MARTI

único autorizado por el Gobierno de S. M., dirigido por la Profesora doña Ignacia Cervero, de la Central de Barcelona.

La Profesora termina el curso que está dando en Mahón, pasará a ALAYOR y después a CIUDADELA a dar en dichas poblaciones un curso de enseñanza de tan perfeccionado sistema.

Se garantiza la completa enseñanza de corte y costuras de prendas en tres meses.

Calle del Rosario, núm. 21.



De provincias

Sevilla

Silvestre agasajado

Ha llegado a esta capital de paso para Larache el ilustre general señor Fernández Silvestre.

En el Círculo Militar se organizó una fiesta en su honor y en ella se le hizo solemne entrega de un rico regin que ha sido costeado por suscripción popular que organizó «El Correo de Andalucía» cuya redacción ha visitado el agasajado general, agradeciendo el obsequio.

Anoche salió para Algeciras.

De Marruecos

Nuevo hospital

De Tetuán comunican que ha sido habilitado un nuevo hospital, el cual reúne inmejorables condiciones.

En el acto han hallado acogida en el mismo dos oficiales y 137 individuos de tropa.

Descubierta

Ayer las fuerzas regulares de caballería efectuaron una descubierta a lo largo del Rio Martín, siendo atacadas por los moros, quienes causaron una grave herida en el pecho a uno de nuestros argentarios.

Las fuerzas regulares contestaron a la agresión, logrando dispersar al enemigo, no sin haberle causado algunas bajas.

VERGER

Banco de Menorca

BOLSA DE BARCELONA

16 abril de 1914.

Interior serie A.	83 00
Idem, idem B.	82 60
Idem, idem C.	80 90
Idem, idem D.	80 30
Idem, idem E.	79 25
Amortizable 5 por 100 A.	100 60
Idem B.	000 00
Banco Español de la Isla de Cuba.	110 00
Interior fin de mes.	75 22
Nortes.	92 75
Alicantes.	91 10
Francos.	106 10
Libras.	26 70

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior, y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º Abril 1914.

El Rey de Suecia, operado

El Rey Gustavo ha sido trasladado a la clínica operatoria del Hospital Sofía para ser operado por el doctor Erj.

El Princip heredero, Gustavo Adolfo, se ha encargado de la Regencia.

Es esperada con gran emoción la operación quirúrgica que mañana se le practicará al Rey de Suecia para curarle la úlcera que padecía al estómago.

Antes de ser trasladado al Hospital Sofía se ha reunido, bajo su presidencia, el Consejo de Ministros, disponiéndose que siga al frente del Gobierno el Princip heredero.

El Rey se muestra muy tranquilo ante la operación.

Los médicos creen que esta no ofrece peligro alguno.

La constitución del Soberano es muy fuerte, y no son de temer complicaciones.

Le ha sido practicada al Rey de Suecia la anunciada operación quirúrgica.

Duró desde las diez y quince hasta las doce.

La operación se llevó a cabo con toda felicidad.

Se comprobó la existencia de una úlcera bastante superficial en el pílogo.

No se ha observado ningún síntoma de malignidad.

El Rey ha quedado en buen estado.

Durante la operación permanecieron en una habitación inmediata la Reina, el Princip y la Princesa heredera, el Princip Eugenio, el Presidente del Consejo, el ministro de Negocios, y el mariscal del Reino.

De Madrid

La actitud de García Prieto

Estos días ha circulado con insistencia la noticia y hasta de ello se han hecho eco algunos periódicos de que en virtud de ciertos sucesos acaecidos ultimamente, el señor García Prieto había desistido retirarse de la política.

Como es natural, esta noticia despertó verdadera ansiedad y fueron muchos los periodistas y amigos que se lanzaron en busca del ilustre marqués de Albuera para averiguar lo que hubiera de exacto sobre el particular.

El señor García sorprendió al preguntarle si era cierto que se retiraba, contestando que nunca había pensado en ello ni piensa hacerlo mientras cuente con energías, pues hoy más que nunca se siente resuelto a actuar en la política activa al frente de sus amigos, no por el afán de figurar que nunca ha sentido, sino por el anhelo de servir a la Patria y a la Monarquía.

Respecto a si renunciará a la Secretaría vitalicia para ocupar su escaño en el Congreso dijo que era asunto que no estaba resuelto aun y que ello dependía de las gestiones que hoy y mañana tienen que llevarse a cabo.

A pesar de dichas manifestaciones anoche el ex ministro señor Burell afirmaba que el señor García Prieto ocuparía su escaño en el Congreso, pero en concreto nada puede afirmarse.

La sesión del Congreso

En la sesión celebrada ayer en el Congreso el Conde de Roinaciones preguntó al señor Dato si quería hacer público el criterio del Gobierno en los dictámenes que sobre las actas protestadas acaba de enviar al Congreso el Tribunal Supremo.

El señor Dato le contestó que había aconsejado a la mayoría que aceptara los dictámenes del Supremo, excepto aquellos que el propio Tribunal no ha querido exponer claramente su opinión.

Después de estas manifestaciones fue concedida la palabra al señor Burell el cual con frase enérgica atacó duramente al Gobierno diciendo que estaba constituido por Secretarios de

El Rey y la Grandeza

El monarca recibió en la mañana de ayer una nutrida comisión de la Grandeza.

Almuerzo comentado

Ayer almorzaron juntos el Jefe del Gobierno señor Dato, el ministro de Estado señor Márquez de Lema y los embajadores de Francia en España Mr. Geoffroy y de España en Francia señor Márquez de Villaurrutia.

Este almuerzo ha sido muy comentado creyendo algunos no es ajeno lo tratado a las conferencias celebradas entre Liautey y Marina y a la acción combinada de España y Francia en Marruecos.

Los demócratas en acción

Varios diputados demócratas han manifestado que se hallan dispuestos a mostrar con actos ostensibles su más ruda oposición al actual Gobierno y esta empezará ahora mismo en la discusión de las actas.

Con el indicado motivo tiene pedida la palabra el señor Alcalá Zamora el cual piensa discursar en contra de la política del Gabinete en las últimas elecciones.

Santoral

Santo de hoy.—S Aniceto y la beata María Ana de Jesús.

Santo de mañana.—Stos. Andrés Hierónimo, Eleuterio y Toribio.

Visita 4 a la corte de Matia.—Mañana se hace a Nra. Sra. de la Merced en Sta. Maria.

P. Valladolid

Médico especialista en las enfermedades del estómago e intestinos

Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a 8

ANUNCIAY, N. 16

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO

Consulta gratuita de Medicina y Cirugía, para los pobres, los lunes y jueves de 4 a 5.

Mosquiteros

Gran novedad

En casa SINTES

Muebles Mahón

Se necesita

una buena cocinera. Se le dará un buen sueldo.

Para informes, Expianada, número 6.

Se necesita

una buena cocinera. Se le dará un buen sueldo.

Para informes, Expianada, número 6.

MAS DE 10.000

Obleas Rosadas

vendidas en un año y solo en la Isla, acreditan la gran eficacia de este preparado por la curación o al menos el alivio inmediato de la JAQUECA (mal de migraña) CEFALALGIA (dolor de cabeza nervioso) y todos los dolores de cabeza por fuertes y antiguos que sean.

Se garantiza no contener ANTIPIRINA, FENACETINA, QUININA, MORFINA ni ninguna de sus sales. *Pedid siempre OBLEAS ROSADAS G. PONS,* y exijid en cada oblea el nombre del autor, pues serán falsificadas las que no lo lleven.

Caja de 6 obleas 1'25
Una Oblea suelta 0'25

Farmacia G. Pons, Dr. Orfila, 12

Jarabe anticatarral

Benzo-Balsámico al Extracto de cerezas

Cualquier irritación de las vías respiratorias sea de la garganta, bronquias o pulmones se cura rápidamente con el JARABE ANTICARRAL de gusto sumamente agradable, que obrando por inhalación llega su acción hasta los olveolos pulmonares asepiando todo el conducto por cuyo motivo da tambien excelentes resultados en la TOS FERINA.

Precio del frasco 2'25

Debilidad en las piernas

En los ancianos y los niños

Vejez prematura, Neurastenia

Se curan con el **JEWEL**

a base de Muyrapuama del Brasil

Esta maravillosa planta ejerce una acción orprendente sobre la médula y el cerebro, regenerándolos, y sus efectos inmediatos se manifiestan por el bienestar y la alegría de la mas sana juventud.

Completamente inofensivo.

Depósitos en todos los paises

Depósito central en Mahón

Don Guillermo Pons, Farmacéutico, Dtor. Orfila 12

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 abril de 1914

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia VALDIVIA

Y extraordinario también el 3 de mayo, el vapor español

Alfonso XIII

harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez Alfonso III, número 46, y en Mahón á D. José Llopi, plaza Carmen, número 10.

PERSIANAS

de fantasía, cadenilla y tejidas

Dando las medidas se encargan en la Esterería de Luis Mas. CALLE DEYÁ, NÚM., 5, MAHÓN

Libretas de alquiler.

Listas de embarque.

Altas de contribución industrial.

De venta en esta Imprenta.

Sales Juliá

MEJORES QUE EL VICHY, PARA EL ESTÓMAGO
Caja de 12 paquetes para 12 litros de agua UNA PESEPA

Depósito en MAHÓN, señores Vallis y Pons.

Societé generale de Transports marítimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de abril directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripet y C.ª Gran Vía Layetana, 5.—Barcelona. Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

¿Sufre V. del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oidos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientro, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatedo, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningun remedio, ningún régimen ha podido curar á V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomallin) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo foliote á quien lo pida.

Leche condensada

(Marca "Lechera.")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to'as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHÓN.



Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prodigioso descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanche & C.ª de New-York. Verdadera revolución en la ciencia de curar las dolencias por diaoxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxigeno de la atmósfera, pasando a la sangre y purificándola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y otros paises extranjeros.

Esta marca es genuina y única que ostenta las patentes fidedignas concedidas por aque'la nación, las que van grabadas en cada aparato.

El Oxydonor es el mas práctico y seguro por todos conceptos, teniendo un solo disco suficiente de aplicación general.

Por su tamaño resulta ser cómodo y manual. Innumerables son las cartas que se conservan, testimoniales de personas agradecidas al Oxydonor.

En Barcelona, no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando conenga. Cuidado con las imitaciones.

Decisión en favor del doctor Sanche

El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C. el Juez pronunció un fallo en favor del doctor Hercules Sanche confirmando su título y derecho de propiedad de su descubrimiento e invenciones. Este fallo fue confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington, D. C. el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones contra los infractores han sido también dictadas en favor del doctor Sanche.

Para toda clase de informes: Amenguál y C.ª S. en C. Dormitorio San Francisco, -13, bajos, Barcelona

CHOCOLATES JAIME BOIX

Esta casa ha venido a llenar un vacío en la fabricación de chocolate poniendo a la venta un RICO CHOCOLATE sólo de CACAO SOCONUSCO y elaborado con las más perfectas máquinas.

La superioridad indiscutible de este chocolate es debida a la supremacía del CACAO SOCONUSCO y a su irreprochable elaboración, pudiendo asegurar que la persona que una vez lo pruebe, sólo a este chocolate dedicará su preferencia, pues en España únicamente esta acreditada marca ha acometido la fabricación de dicha excelsa clase.

Único depositario en ésta SALVADOR FLORIT (antes casa SICRE).

Calle Arravalefa, 26, LA VINA

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia 16, Mahón